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Verbale di Deliberazione del Consiglio Comunale
Numero  14   Del  22-07-2014

Adunanza:  Ordinaria  Seduta: Pubblica

Oggetto: RENDICONTO DI GESTIONE ANNO 2013 E RENDICONTO GENERALE
DEL PATRIMONIO - APPROVAZIONE

L’anno  duemilaquattordici il giorno   ventidue del mese di luglio  alle ore 17:30 nel Comune di  ISILI,
nell’apposita Sala Consiliare:

IL CONSIGLIO COMUNALE

convocato con appositi avvisi, si è riunito nelle persone dei Signori:

CARCANGIU ORLANDO P SILANUS DENISE P
STAITI MARIA P MELONI MARIO P
FAEDDA IGNAZIO P ATZORI ROSANNA P
CIREDDU IGINO P GHIANI ALESSIO P
ADDIS ALESSANDRO P ATZORI ANTONIA P
DETTORI PIERA P CONTINI CARLO P
MELIS ENRICO P FEI DONATELLO A
DEIDDA ANTONIO A PILIA LUCA P
ZEDDA CLAUDIO P

TOTALE PRESENTI  N .  15 TOTALE ASSENTI  N.     2.

Assiste alla seduta il sottoscritto Segretario Comunale Dott.ssa Atzori Teresa.

Il Presidente, Sig.CARCANGIU ORLANDO,  constatato legale il numero degli intervenuti per poter
validamente deliberare, dichiara aperta la seduta.

Chiama alla funzione di scrutatori i Consiglieri Signori:

IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTA la proposta di deliberazione predisposta  dal responsabile del servizio finanziario avente ad
oggetto: RENDICONTO DI GESTIONE ANNO 2013 E RENDICONTO GENERALE DEL
PATRIMONIO.
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Il SINDACO riassume i contenuti della relazione al rendiconto 2013 predisposta dalla giunta e apre la
discussione sottolineando la presenza in aula del responsabile del servizio contabile al quale i consiglieri
possono rivolgersi per eventuali chiarimenti di natura tecnica.

SENTITI:
I Consiglieri ATZORI ANTONIA e CONTINI chiedono delucidazioni in merito alla relazione del
revisore e alla data in essa riportata, agli allegati della deliberazione di Giunta relativa all’approvazione
della relazione nonchè e ad alcuni importi contenuti nel rendiconto alle quali il rag. Podda risponde.

Il Consigliere PILIA
Condivide i dubbi e le perplessità dell’amministrazione che si trova ad affrontare le difficoltà del
momento attuale di crisi generalizzata che si ripercuote anche sull’attività dei Comuni:  la riduzione dei
trasferimenti statali e regionali, le minori entrate dovute alla tesoreria unica, il Patto di Stabilità che
certamente rallenta 1’attività del1’Ente, la riduzione unilaterale del canone di locazione della Caserma
dei Carabinieri, la confusione sulla tassazione locale che sono sicuramente elementi di dubbi, incertezze
e perplessità sulla programmazione dell’Amministrazione Comunale.
In questa fase è condivisibile la lotta all’evasione che nel 2013 ha consentito incassi considerevoli e
nuove iscrizioni a ruolo. Rispetto all’inerzia del passato è stato fatto qualche passo avanti. Ha apprezzato
il passaggio fatto dall’amministrazione nel 2013 per ridurre la TARES applicando i criteri della TARSU.
Non ha condiviso invece l’aumento dell’IMU al 10,6 per mille; ritiene che l’equilibrio di bilancio non
possa ricadere così sulle attività produttive.
Per quanto attiene le opere pubbliche, pur nella consapevolezza che l’iter burocratico spesso rallenta e
blocca i lavori, ritiene che quelle realizzate nel 2013 siano troppo poche; lamenta che nonostante le
modifiche apportate al programma di fabbricazione non è stato ancora fatto il bando per l’assegnazione
dei lotti a Sa Porta Manna né si è più discusso dei problemi dell’area industriale e del mattatoio comunale
ancora irrisolti. Chiede chiarimenti in merito all’acquisizione delle aree in località Zaurrai dove sono stati
realizzati gli alloggi di edilizia popolare. Ritiene doveroso per l’amministrazione ridare impulso alle
attività produttive.

Il Consigliere CONTINI da lettura del documento che di seguito si riporta:
<<Il Rendiconto di Gestione 2013, ricalca, purtroppo, il Rendiconto presentato nel 2012. Le problematiche

emerse lo scorso anno non solo non si sono ridotte ma per alcuni aspetti si sono addirittura ampliate. Corrisponde
certamente al vero la riduzione dei trasferimenti statali e regionali che condizionano le entrate comunali, così come
risulta doveroso il mantenimento di alcuni servizi presenti ad Isili e che dipendono anche da precise voci di spesa del
bilancio comunale. Tuttavia, così come nel 2012, non si registra un adeguato impegno della giunta municipale alla
soluzione del problema delle minori entrate. Infatti la soluzione è stata ancora una volta rinvenuta nell’aumento
spropositato delle tasse comunali a cittadini ed imprese. Si ricorda in particolare l’aumento dell’aliquota degli immobili
categoria D dal 7,6 per mille al 10,6 per mille. Ed è proprio per il forte incremento dei Proventi tributari che il 2013 si
chiude con un avanzo di amministrazione pari ad euro 664.019,16.

Proseguendo nell’analisi del Rendiconto 2013 si evidenziano minori trasferimenti per 216.500,00 euro e
maggiori accertamenti ed importi messi a ruolo per ICI, IMU, TARSU E TOSAP per 416.032,04 euro che contribuiscono
all’innalzamento della pressione tributaria (rapporto tra entrate tributarie e popolazione residente) sino al 615,75%,
come attestato anche nella Relazione del Revisore dei Conti.

Personalmente ritengo che il trend di incremento della tassazione comunale debba arrestarsi: il peso delle
imposte è divenuto oramai insopportabile per famiglie ed imprese. Le scadenze di giugno e dicembre sono diventate
un vero e proprio incubo. Sono costretto a ripetere una mia affermazione “I granai ad Isili sono vuoti: sia per le famiglie
che per le imprese. Gli accumuli di risorse economiche e disponibilità liquide sono stati utilizzati per intero.” Così come
ho dichiarato nel 2012, occorre che l’organo politico amministrativo del comune si adoperi per la ricerca di nuove
entrate che non siano maggiori tasse. Se la Giunta comunale e la maggioranza continueranno con questo approccio
ragionieristico, se il problema è solo quello di fare quadrare il bilancio, è più che sufficiente la sola presenza dei
Responsabili di servizio comunali.

Dalla lettura della relazione al Rendiconto 2013 si evince una non sufficiente attenzione alle iniziative culturali
e di aggregazione. Risultano assenti le azioni intraprese nel settore produttivo e del commercio: nessun cenno alle
iniziative che hanno interessato la zona industriale nel corso del 2013, perché, evidentemente, non ne sono state
attuate. Per quanto riguarda lo sport ed il tempo libero si elenca l’attività della Polisportiva e non quella complessiva
della giunta comunale.
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Del tutto assenti risultano inoltre le azioni rivolte: alle manutenzioni e pulizia della viabilità principale e rurale;
alla revisione dell’ormai obsoleto impianto di illuminazione pubblica; al riutilizzo dell’impianto vocale per i bandi
comunali; alle premialità ai cittadini sul costo della raccolta differenziata dei rifiuti; alla gestione dei cantieri comunali;
alle emergenze di carattere sociale e sanitario.>>

La Consigliera ATZORI A. espone, dandone lettura, l’intervento che di seguito si riporta:
“Prendiamo spunto della scarna relazione al rendiconto, naturalmente parlo di quella che dovrebbe
essere la relazione politica, per fare alcune considerazioni.
Prima di accingermi a ciò, consentitemi però alcune osservazioni preliminari.
Relazione scarna dicevo e difficile da trovare all’interno del sito. Pensate che non fa parte degli allegati
alla delibera di Giunta che l’approva, n. 45 del 1.07.2014, e della quale fa parte integrante e sostanziale.
Difficile identificare l’autore della relazione, in quanto non esistono firme o sigle. Che dire poi della
tempistica, il conto consuntivo, contrariamente ad ogni logica, viene approvato dopo il bilancio di
previsione e quasi al limite del tempo fissato dalla legge.
Ma andiamo oltre.
Siamo tutti consapevoli in qualità di amministratori, ma ancor di più come cittadini delle difficoltà che
attraversa l’Italia e soprattutto la nostra comunità. Prendiamo atto dei tagli indiscriminati da parte del
Governo, ma non essendo ragionieri non possiamo fermarci ai freddi numeri e dobbiamo addentrarci in
analisi non esclusivamente matematiche. In uno dei primi passaggi della relazione si pone l’accento sulla
gran confusione in merito a: IMU, TARSU, TARES, TASI, TARI.
 A nostro avviso la confusione legislativa non può essere scaricata sui cittadini, ormai in preda alla
disperazione, ma è completamente da imputare a lei sig. Sindaco che con noncuranza e a dispetto, e lo
sottolineo, degli operatori economici e della popolazione ha applicato le aliquote massime.
Il tutto nel vano tentativo di recuperare risorse per arginare tre anni di amministrazione quantomeno
allegra, dove il nostro Sindaco, lancia in resta, ha dichiarato guerra al mondo, sprecando notevoli
risorse del bilancio comunale, senza ottenere alcun risultato se non una sentenza del TAR che in maniera
chiara ed incontrovertibile ha stabilito che il comune non poteva impugnare una decisione alla quale in
precedenza aveva dato il suo benestare.
In seguito al consenso espresso nella conferenza del 24 maggio si è persa l’area industriale pubblica e
rilevanti risorse del bilancio comunale che avrebbero potuto essere rivolte a ben altre e più nobili
finalità.
Viene da sorridere quando si dice che mancano all’appello 10.500,00 euro di interessi attivi a causa
dell’entrata a regime della tesoreria unica. Poco importa se dall’altra parte della bilancia se ne
spendono 10.000,00 per mantenere in carico personale che ancora oggi non sappiamo che ruolo ricopra.
E’ chiaro dispiace che anche il canone della Caserma sia stato ridotto di 12.000,00 euro. Vorremmo,
però, sapere se il Sindaco è a conoscenza del fatto che, molto probabilmente, si istituirà una Compagnia
a Senorbì e quali atti sta ponendo in essere per tutelarci da una eventuale perdita o ridimensionamento,
non di un canone ma di un servizio importantissimo per la tutela dell’ordine pubblico, ma che ha tanti
risvolti positivi anche nella microeconomia locale.
E’ indiscutibile che il comune abbia meno entrate, concordiamo su una task force che recuperi l’evasione
dei signori dell’area industriale, ma abbandoni la miserevole idea di tassare ancora di più i cittadini che
lavorano.
Che dire poi della cultura, della distruzione del Sistema Bibliotecario di cui lei in quanto presidente del
Sistema è assolutamente responsabile. Ha abbandonato il responsabile del servizio in un momento
cruciale, in cui la mediazione e l’autorevolezza politica erano indispensabili.
Il risultato è noto: applicazione di contratti di lavoro agli operatori di certo non conformi alla specificità
e importanza del servizio che viene erogato.
I dati contabili indicano un avanzo di amministrazione pari a 664.000,00 euro di cui effettivamente
disponibili 445.000,00 euro.
Sindaco se ne avesse voglia potrebbero diventare un volano non di poco conto, si attivi per mettere in
moto il programma di opere pubbliche e vedrà che non avrà più tempo per piangere.”

Il Consigliere FAEDDA
Ritiene doveroso ricordare che nei 10 anni passati all’opposizione ha sempre tenuto comportamenti
corretti e rispettosi; chiede alla minoranza maggiore rispetto per il Sindaco e risponde in modo puntuale
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alle osservazioni dei consiglieri che lo hanno preceduto:
le minori entrare del canone di locazione della Caserma e i mancati interessi sulle giacenze di cassa
dovuti all’introduzione della tesoreria unica non lo fanno sorridere, lo preoccupano perché senza soldi
non si può fare nulla. Relativamente alle problematiche della zona industriale ricorda che
l’amministrazione ha intrapreso ormai da tre anni una battaglia per il riconoscimento della proprietà delle
aree pubbliche e assicura al consigliere Contini, che ne fa richiesta, il rilascio di copia di tutti gli atti
giudiziali che riterrà di richiedere. Rammenta comunque che l’area in questione è stata svenduta e il
comune non ha avuto alcun beneficio; si chiede cosa si possa programmare se il comune non ha più le
aree a disposizione e spera di chiudere la legislatura con il riconoscimento della proprietà in capo al
comune. Per quanto attiene al mattatoio precisa che in passato ci sono stati dei privati che sembravano
interessati all’acquisto ma ora c’è solo silenzio. Quanto  ai contenuti della relazione al conto precisa che
l’organo politico è presente e consapevole di quello che ha scritto che è frutto della partecipazione attiva
di tutta la maggioranza consigliare. Sottolinea la carenza di risorse che impedisce di completare
l’impianto di illuminazione pubblica e assicurare tutte le manutenzioni necessarie, ma anche di aprire
nuovi cantieri comunali che diano risposte alle continue e impellenti necessità di lavoro da parte di un
sempre più grande numero di cittadini soprattutto giovani. In merito alla raccolta differenziata si augura
di riuscire a conseguire e recuperare le premialità. Assicura che per quanto attiene le problematiche
legate all’agricoltura l’amministrazione ha una interlocuzione continua con gli orticoltori e con le
persone interessate al settore per i quali la situazione anche in questa stagione si presenta a rischio. Le
attività dell’amministrazione sono continue silenziose e tranquille senza clamori o pubblicazioni su
“facebook” come usa oggi.
In merito al Sistema Bibliotecario assicura che il sindaco ha seguito quotidianamente le problematiche
sorte sostenendo in tutte le occasioni e sedi opportune l’attività del responsabile del servizio. La
paventata istituzione della nuova Compagnia dei Carabinieri a Senorbì è notizia ormai nota a tutti anche
all’amministrazione che farà quanto in suo potere.

Il Consigliere CONTINI
Replica di non volere fare alcuno “sgambetto” alla maggioranza, ma vorrebbe contribuire a dare
soluzione a problemi nell’interesse della popolazione. Non si può andare avanti solo aumentando le tasse,
bisognerebbe creare nuove entrate con nuovi sistemi e utilizzando le opportunità a portata di ogni
amministrazione come le energie alternative e in particolare l’eolica. Bisognerebbe in mancanza di
risorse adeguare gli impianti di illuminazione per lotti o stralci.

Il Consigliere PILIA
Rammenta di essere sempre stato propositivo ma le occasioni di incontro con la maggioranza sono
sempre state poche e la commissione bilancio di cui fa parte non è stata  convocata. Non si può
abbandonare l’area industriale e sollecita l’amministrazione a concentrarsi per  dare impulso alle attività
produttive anche nelle more dell’acquisizione della proprietà delle aree.
Preannuncia il proprio voto contrario perché nel conto non vede soluzioni.

Il Consigliere ADDIS
Afferma di avere visto gli atti del rendiconto nella loro interezza e sottolinea che le difficoltà incontrate
nella gestione del bilancio sono soprattutto legate alle scelte operate in passato e ai mutui contratti dalle
precedenti amministrazioni. Evidenzia l’inopportunità di tornare in questo momento a ripercorrere le
vicende dell’area industriale che poco hanno a che fare con il rendiconto in esame. Sottolinea
l’oculatezza e la severità con cui è stata condotta la gestione che ha mirato al mantenimento dei servizi
nonostante le ristrettezze di bilancio e alla lotta all’evasione fiscale che sta cominciando ad avere risposte
positive. Esprime il voto favorevole del gruppo che rappresenta.

Il Consigliere CONTINI
Dichiara il proprio voto contro la politica della tassazione adottata dall’amministrazione; sottolinea che le
opere importanti, come quelle a suo tempo fatte, comportano ricorso ai mutui in mancanza di altre
risorse; evidenzia che gli accertamenti fiscali sono stati fatti anche in passato e chiede un maggiore
coinvolgimento della minoranza assicurando collaborazione.
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Il SINDACO
Dopo avere affermato che il vice sindaco Faedda ha già puntualmente e con precisione risposto ai
consiglieri di minoranza, ritiene di avere poco da aggiungere e invita il ragioniere a spiegare cosa
significa essere assoggettati al patto di stabilità, avere le risorse a disposizione e non poterle spendere;
essere costretti a fare gli equilibristi. Informa che proprio oggi il Presidente della RAS ha firmato un
accordo con lo Stato che contiene l’impegno all’abolizione del patto di stabilità dal 2015. Se così sarà la
gestione del bilancio e delle opere pubbliche sarà facilitata e si potranno sicuramente avere migliori
risultati rispetto al 2013 ma anche al 2014 che come già detto in tante occasioni ha subito tagli
considerevoli e penalizzanti.
Amministrare in queste condizioni è estremamente gravoso e qualcuno fa politica di piccolo cabotaggio;
pesanti eredità hanno costretto l’amministrazione ad agire contro l’eolico e il fotovoltaico a tutela e
nell’interesse della popolazione; lo Stato ha costretto le amministrazioni a tassare il patrimonio
immobiliare per sopravvivere e garantire l’erogazione dei servizi.
In merito alle tasse e imposte comunali precisa che nel 2013  non è stata riscontrata alcuna contestazione
sull’applicazione della TARES, per la quale in sostanza l’amministrazione è tornata ai criteri della
TARSU abbattendo i costi del servizio in misura considerevole. La crisi non deriva da questa
amministrazione che né vittima come tutti. Fa riferimento alle rimostranze dei commercianti
sull’applicazione della TARI e della TASI e confronta i pagamenti TARSU e TARI che per alcuni
risultata meno gravosa rispetto al passato. Precisa che per gli immobili in locazione i conduttori pagano
la TASI nella misura del 20%. Informa che intende convocare i commercianti. Nella relazione sono state
riportate tutte le attività svolte dall’amministrazione e non solo quelle della Polisportiva come da
qualcuno sostenuto, tutte le attività ricreative culturali e sportive sono state svolte con il contributo del
comune; il responsabile del Sistema Bibliotecario non è stato lasciato solo né dal Sindaco né
dall’apparato burocratico. La Consigliera ATZORI A. non è a conoscenza della situazione.

PRESO ATTO della discussione sopra riportata e dell’allontanamento dall’aula alle ore 20.00 del
Consigliere GHIANI.;

CONSIDERATO che la proposta di rendiconto di gestione dell’esercizio finanziario 2013 è stata
approvata dalla giunta comunale con deliberazione n. 45 del 1/7/2014 e che il rendiconto e tutti gli atti ad
esso allegati sono stati depositati, a disposizione dei consiglieri comunali, per un periodo di venti giorni
come previsto dalla normativa vigente in materia;

VISTO l’art. 227 del Decreto Legislativo 18.08.2000 n.267 che fissa al 30 aprile il termine per
l’approvazione del rendiconto della gestione;

VISTO  del Decreto Legge n. 16 del 6 marzo 2014 convertito nella L. n. 68 del 2 maggio 2014  che
differisce al  30 giugno il termine per l’approvazione del rendiconto della gestione per l’anno 2013;

VISTA la circolare del ministero dell’interno 7.12.2006 che fornisce chiarimenti in merito alla
disposizione di cui all’art. 38 comma 5 del D.Lgs. 267/2000;

VISTO il parere espresso dal Revisore dei Conti;

ACQUISITO il parere  ai sensi dell’art.49 del D.Lgs n. 267/2000 che si riporta in calce alla presente;

RITENUTO di provvedere all’approvazione del rendiconto 2013 e dei suoi allegati;

PRESO ATTO dell’assenza del Consigliere GHIANI;

CON 11 VOTI FAVOREVOLI e 3 CONTRARI (ATZORI ANTONIA, CONTINI, PILIA)   espressi per
alzata di mano  da  14 Consiglieri presenti;

D E L I B E R A
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In conformità alla proposta di deliberazione  e approva il Rendiconto di Gestione per l'Esercizio1)
Finanziario 2013, il Conto Economico ed il Rendiconto Generale del Patrimonio e tutti gli altri allegati,
come di seguito riassunti nelle seguenti risultanze finali:

CONTO DI BILANCIO ESERCIZIO 2013 QUADRO RIASSUNTIVO

RISULTANZE                 RESIDUI           COMPETENZA         TOTALE
Fondo Cassa iniziale        --------- ----   1.402.004,90
Riscossioni 2.058.518,14 3.615.915,02   5.674.433,16
Pagamenti 1.779.860,87 2.766.024,76   4.545.885,63
Fondo cassa finale   2.530.552,43

Residui attivi 2.641.164,11 2.376.484,53   5.017.648,64
Residui passivi 3.705.900,28 3.178.281,63   6.884.181,91

AVANZO       664.019,16

RIPARTIZIONE AVANZO:
Fondi Vincolati            176.666,39
Fin. Spese C/Capitale              42.068,30
Fondi Ammortamento          ------
Fondi Non Vincolati           445.284,47

2) di approvare gli uniti elenchi dei Residui Attivi e Passivi dichiarati insussistenti;

3) di annettere alla presente per farne parte integrante la Relazione della  G.M. di cui alla delibera  n. 45
del 1/7/2014 (Allegato A) , il Conto del Patrimonio ed il Prospetto di Conciliazione e l’elenco delle spese
di rappresentanza per l’anno 2013 di cui all’art.16, c. 26 del D.L. 13/8/2011, n. 138.

4) di annettere altresì alla presente per farne parte integrante la Relazione del Revisore dei Conti
contenente anche il suo parere favorevole all'approvazione del Conto di cui si tratta;

5) di provvedere, per i motivi esposti, all'aggiornamento dei Residui Attivi e Passivi degli esercizi
finanziari 2013 e precedenti, come risultano accertati alla chiusura dell'esercizio finanziario 2013.

CON SUCCESSIVA votazione e con 11 VOTI FAVOREVOLI e 3 CONTRARI (ATZORI ANTONIA,
CONTINI, PILIA)   espressi per alzata di mano  da  14 Consiglieri presenti;

D E L I B E R A

Di dichiarare il presente atto immediatamente esecutivo.
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COMUNE DI ISILI - Provincia di Cagliari

PARERI ESPRESSI AI SENSI DELL'ART. 49 DEL DECRETO LGS. 18.08.2000, N. 267:

PARERE:  Favorevole in ordine alla Regolarita' tecnica

*******

Data: 17-07-2014 Il Responsabile del servizio
F.to  Podda Pier Giorgio

PARERE:  Favorevole in ordine alla Regolarita' contabile

*******

Data: 17-07-2014 Il Responsabile del servizio
F.to  Podda Pier Giorgio
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Il presente verbale previa lettura e conferma viene  firmato come appresso:.

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO COMUNALE
F.toCARCANGIU ORLANDO F.to Dott.ssa Atzori Teresa

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE

Su attestazione del Messo Comunale si certifica che questa deliberazione, ai sensi dell’art. 30
comma 1 della L.R. 38/94 e 4/95 è stata affissa in copia all’Albo Pretorio il giorno  29-07-2014 al
n. 392 e vi rimarrà pubblicata per 15 giorni consecutivi.

Isili,  29-07-2014
IL SEGRETARIO COMUNALE
F.to Dott.ssa Atzori Teresa

INVIO AI CAPIGRUPPO CONSILIARI
(art. 40, 4° comma della  L.R.38/94 e 4/95)

Si attesta che della presente delibera contestualmente alla pubblicazione all’Albo Pretorio viene
trasmessa ai capigruppo consiliari in data  29-07-2014 Prot.__________

Isili, 29-07-2014
IL SEGRETARIO COMUNALE
F.to Dott.ssa Atzori Teresa

CERTIFICATO DI ESECUTIVITÀ

 La presente deliberazione è divenuta esecutiva ai sensi della L.R. n. 38/94 e 4/95

poiché dichiarata immediatamente eseguibile (art. 30  comma 2)

Isili,
IL SEGRETARIO COMUNALE

 Dott.ssa Atzori Teresa

PER copia conforme al suo uso originale ad uso Amministrativo.

Isili, 29-07-2014
IL SEGRETARIO COMUNALE

Dott.ssa Atzori Teresa
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